

Zeitschrift: Informe de actividad / Comité internacional de la Cruz Roja
Herausgeber: Comité internacional de la Cruz Roja
Band: - (1964)

Rubrik: Relaciones con las instituciones de la Cruz Roja

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 24.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

La Reunión organizó su Comisión como sigue: Presidente, Sr. F. Siordet, Miembro del Comité Internacional; Vicepresidente, Sra. T. Barry, Presidenta de la Cruz Roja Irlandesa; Ponentes, Sres. H. Haug, Secretario General de la Cruz Roja Suiza e I. Müller, Director General Adjunto de la Protección Civil Sueca.

El 6 de Noviembre terminaron los trabajos de la Reunión, los cuales habían necesitado quince sesiones. Después de largos coloquios celebrados dentro de una atmósfera de cooperación y de comprensión mutuas, los expertos han expresado su opinión y sus recomendaciones que han sido extremadamente útiles al Comité Internacional. El resultado de estas deliberaciones, destinado a ser sometido a los Gobiernos y a las Sociedades Nacionales de la Cruz Roja, ha proporcionado los elementos esenciales para la futura elaboración de una Reglamentación de Derecho Internacional.

RELACIONES CON LAS INSTITUCIONES DE LA CRUZ ROJA

Reconocimientos oficiales

El CICR ha pronunciado en 1964, el reconocimiento oficial de dos Sociedades Nacionales de la Cruz Roja, la de Jamaica y la de Nepal, ambas en fecha 1º de Octubre. El número de Sociedades Nacionales oficialmente reconocidas ha pasado pues a 104.

Reuniones de la Cruz Roja Internacional

El Presidente del Comité Internacional, Sr. Léopold Boissier, el Presidente de la Liga de Sociedades de la Cruz Roja, Sr. John MacAulay, y el Presidente de la Comisión Permanente, el Embajador André François-Poncet, se han reunido en París el 16 de Marzo de 1964. Esta reunión precedió y preparó la Sesión de la Comisión Permanente de la Cruz Roja Internacional que tuvo lugar el 22 de Septiembre en Ginebra, y que fué presidida por el Sr. François-Poncet.

El mismo día, el CICR recibía en su sede a los Representantes de unas cuarenta Sociedades Nacionales, que se habían reunido en Ginebra en ocasión de una Sesión del Comité Ejecutivo de la Liga. Para este grupo representativo, el CICR organizó una sesión de información durante la cual fueron presentados Informes sobre las principales de sus acciones.

El Sr. Boissier, quien dentro de poco dejaría de ejercer sus funciones de Presidente del CICR, utilizó esta oportunidad para despedirse de las Sociedades Nacionales y de su Federación, la Liga, así como para agradecerles el apoyo que le han prestado al servicio de una causa humanitaria común. El Sr. François-Poncet, Presidente de la Cruz Roja Francesa y de la Comisión Permanente, el Sr. MacAulay, Presidente de la Liga y el Profesor Gueorgui Miterev, Presidente de la Alianza de Cruces Rojas y Medias Lunas Rojas de la URSS, expresaron al Sr. Boissier su gratitud por la notable actividad que ha desarrollado al frente del CICR, así como la tristeza del mundo de la Cruz Roja al tener noticia de su dimisión.

Pocos días después de su entrada en funciones el 1º de Octubre, el nuevo Presidente del CICR, Don Samuel A. Gonard, deseó visitar la Liga de Sociedades de la Cruz Roja y a su Secretario General, Sr. Henrik Beer, en cuya oportunidad se documentó extensamente acerca de la actividad de la Federación de las Sociedades Nacionales.

Para terminar, recordemos que la Liga y el CICR han continuado celebrando, alternativamente en la sede de una y otra Institución, sus sesiones mensuales conjuntas con el fin de tratar de numerosos temas interesantes para el Movimiento de la Cruz Roja.

Sociedades Nacionales

Además de las numerosas relaciones de trabajo habidas con las Sociedades Nacionales y ya mencionadas en este Informe, el CICR ha tomado múltiples contactos con ellas y ha utilizado todas las oportunidades para estrechar sus lazos con dichas Sociedades. Varios de sus Representantes las han visitado en sus misiones ante ellas, y a continuación enumeramos las principales por orden cronológico :

En Enero, el Sr. S.A. Gonard, entonces Vicepresidente, acompañado del Sr. G. Hoffman, Delegado General, yendo ambos camino del Yemen, hicieron una breve visita a la Cruz Roja Libanesa, en Beirut. En el mismo mes, el Sr. J. R. Wilhelm, Consejero-Jurista, en ocasión de proceder a consultas sobre el Estatuto de la Protección Civil, visitó las Sociedades Nacionales de Gran Bretaña, de Francia, de Bélgica y de los Países Bajos. El Sr. M. Borsinger, Secretario de la Presidencia, visitó igualmente la Cruz Roja Británica.

En Febrero, los Sres. Gonard y Hoffmann fueron recibidos por la Media Luna Roja de la República Árabe Unida, y luego por la de Arabia Saudita. El Sr. F. Siordet, Miembro del Comité, visitó la Cruz Roja Francesa en París. El Sr. C. Pilloud, Director Adjunto de Asuntos Generales, quien participaba en Oslo a una conferencia sobre las Fuerzas de Seguridad de la ONU, visitó la Cruz Roja Noruega.

En Marzo, el Sr. G. Hoffmann, Delegado General, celebró entrevistas en Lisboa con la Cruz Roja Portuguesa. También realizó una visita a la Cruz Roja Británica en Londres.

En Abril, el Sr. L. Boissier, entonces Presidente del CICR, acompañado del Sr. J. Pictet, recibió en Varsovia el grado de Doctor *honoris causa* de la Universidad de esta ciudad y, en esta oportunidad, fué recibido por la Cruz Roja Polonesa la cual mostró a los Representantes del CICR su Comité de Gdansk. En el V Congreso de la Cruz Roja Búlgara, celebrado en Sofía, el CICR estuvo representado por el Sr. F. Siordet, Miembro del Comité. A su regreso pasó unos días en Belgrado donde visitó la Cruz Roja Yugoslava. El Sr. J. Pictet, Director de Asuntos Generales, quien participaba en la X Reunión organizada por la Comisión Médico-Jurídica de Mónaco, fué recibido por la Presidenta de la Cruz Roja Monegasca. El Sr. Pilloud, Director Adjunto, visitó en compañía de Representantes de la Liga, la Cruz Roja Austríaca con la que tuvieron lugar conversaciones relativas a la organización de la XX Conferencia Internacional de la Cruz Roja, prevista para Octubre de 1965 en Viena.

En Mayo, el Sr. L. Boissier, Presidente, acompañado del Sr. R. J. Wilhelm, Consejero-Jurista, participó en las manifestaciones que habían sido organizadas en Belgrado por la Cruz Roja

Yugoslava, para conmemorar el 20º Aniversario de su reconstitución. También visitó las Cruces Rojas de las Repúblicas Federadas de Croacia, Macedonia, Servia y Eslovenia. El Sr. M. Bodmer, Vicepresidente, representó al CICR en la conmemoración del Centenario de la Cruz Roja Belga, en Bruselas. El Sr. H. Bachmann, también Vicepresidente, le representó en la 79^{ava} Asamblea de Delegados de la Cruz Roja Suiza, en Leysin. El Sr. A. Durand, Delegado General para Asia, después de realizar una visita a la Cruz Roja de Camboya, en Pnom-Penh, participó en el simposio organizado por la Cruz Roja Australiana, en Sydney, con el concurso de la Liga, en presencia de Dirigentes de las Sociedades Nacionales de Birmania, China, Ceilán, República de Corea, India, Indonesia, Japón, Malasia, Nueva Zelanda, Pakistán, República de las Filipinas y Tailandia. El Sr. H. Beckh visitó la sede de la Cruz Roja Austríaca, en Viena, adonde volvió en Diciembre. El Sr. R. Du Pasquier, Jefe del Servicio de Información, fué durante dos semanas el huésped de la Cruz Roja Americana que organizó para él un período especial de estudios.

En Junio, el Sr. M. Bodmer, Vicepresidente, quien pasaba una temporada en privado en los Países Bajos, visitó la Cruz Roja de este país. El Sr. G. Hoffmann, Delegado General para África, tuvo algunas entrevistas en Kartum con los Dirigentes de la Media Luna Roja Sudanesa. El Sr. R. Du Pasquier, Jefe del Servicio de Información, llevó a cabo una visita de estudios de quince días en la Cruz Roja Canadiense, como huésped de la misma.

En Julio, el Sr. L. Boissier, Presidente, acompañado del Sr. P. Jequier, Delegado, asistió a las manifestaciones organizadas en Madrid para conmemorar el Centenario de la Cruz Roja Española.

En Agosto, el Sr. G. C. Senn, Delegado, visitó la Cruz Roja de Burundi, en Bujumbura, adonde había ido ya en Enero. En ocasión de una estancia en Islandia, la Srta. A. Pfirter, Jefe del Servicio del Personal Sanitario, visitó la Cruz Roja de este país, en Reykjavik.

En Octubre, el Profesor A. Franceschetti, Miembro del CICR, quien pasaba una temporada en privado en los Estados Unidos, visitó la Cruz Roja Americana.

En Noviembre, el Sr. G. Hoffmann, Delegado General para África, visitó la Cruz Roja Etíope, en Addis Abeba. El Sr. A. Durand, Delegado General para Asia, fué a Yakarta para entre-

vistarse con la Cruz Roja Indonesia. El Sr. C. Pilloud, Director Adjunto, volvió a Viena con el fin de estudiar con la Cruz Roja Austríaca y la Liga, la preparación de la XX Conferencia Internacional.

En Diciembre, el Sr. L. Boissier, Miembro y ex Presidente del CICR, fué a Londres para recibir de manos del Duque de Gloucester, el Diploma de Honor de la Cruz Roja Británica. El Sr. S. A. Gonard, Presidente, acompañado del Sr. R. Gallopin, Director Ejecutivo, visitó la sede de la Cruz Roja Suiza, en Berna

Señalemos igualmente que una Misión del CICR, compuesta por el Sr. H. Bachmann, Vicepresidente, y por el Sr. C. Pilloud, Director Adjunto, se trasladó a Israel, en Marzo, para tomar contacto con los Representantes del Gobierno y con los Dirigentes de la Sociedad del Magen David Adom (Escudo rojo de David). Se trataba especialmente de examinar para esta Sociedad la posibilidad de ser miembro de la Cruz Roja Internacional. En efecto, su adhesión oficial a la Institución no ha sido hasta ahora posible en razón del nombre y del emblema particulares que esta Sociedad ha adoptado.

Administración de fondos

En 1964, la Comisión Paritaria, encargada de distribuir los intereses del Fondo de la Emperatriz Shôken (Comisión compuesta por Representantes del CICR, de la Liga y de la Cruz Roja Japonesa) ha destinado una suma de Fr. s. 10.000,— a la Cruz Roja de Sierra Leona, para la compra de un vehículo « Landrover ».

En 1964, la Comisión Especial del CICR para el Fondo Augusta, encargada de distribuir cada cuatro años, los intereses del Fondo, ha repartido una suma de 13.000.— Fr. s. como sigue : 2.000 fr. s. a la Cruz Roja Birmana para su Banco de Sangre ; 1.500,— a la Cruz Roja Noruega, para su Servicio Social de Cárcel ; 4.000.— a la Cruz Roja Pakistanesa, para la compra de un refrigerador destinado a su Banco de Sangre ; 2.000.— a la Cruz Roja Tailandesa para comprar material de instrucción para su Escuela de Enfermeras ; 2.000.— a la Cruz Roja Togoleña para su Guardería de Niños ; 1.500.— a la Cruz Roja Uruguaya para sus Equipos de Socorro.